

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIOS DE LA SUSCRICION  
CON SUPLEMENTOS  
Semanal: de ciencias literaria y arte  
y mensual: de modas dibujos y labores  
EN MADRID, ED. DE LA MAÑANA, UNA PT.  
EN PROV. Y PORTUGAL, 5 PTS. TRIMESTRE.  
EXTRANJERO Y ULTRAMAR, 12 PTS. TRIM.  
PUNTO UNICO DE SUSCRICION  
MADRID, FACTOR, NUM. 7.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS  
BO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA

LA EDICION DE LA MAÑANA A CUATRO REALES EN MADRID, A DOMICILIO

PRECIO DE LOS ANUNCIOS  
UNA PESETA LINEA  
Los anuncios de 1.ª plana, reclamos, etc. *financiero*  
referente a Bancos y Sociedades a precio convencional  
Se reciben exclusivamente en esta administracion  
en las oficinas de la Sociedad General de Anun-  
cios, ALCALA, 6 y 8, entresuelo.  
PRECIO DE LA VENTA  
Por menor: 5 céntimos.  
Por mayor: 40 céntimos 30 números.

AÑO XLII. NÚM 12294

PRIMERA EDICION

Madrid, Viernes 4 de Diciembre de 1891

DE LA MAÑANA

OFICINAS FACTOR 7

## PEAU D'ESPAGNE ROYALE

Esencia para el pelo de última novedad. Se ha recibido gran remesa. Perfumería Inglesa. Carrera de San Jerónimo, 3. Se remiten pedidos a provincias.

Los molestísimos RESFRIADOS de la nariz y cabeza, se quitan con el **RAPE-NASALINA** del Dr. Andreu. Remedio pronto, eficaz y de muy fácil uso. Caja 6 rs. en las boticas.

**Bronquitis, Tisis, Catarros**  
**CAPSULAS CREOSOTADAS**  
del Doctor G. FOURNIER.  
Medalla de Plata - Barcelona 1888.  
PARIS, 22, Place de la Madeleine.

**FERROCARRILES** AGENCIA CENTRAL  
Alcala, 12.

BRIGOS LARGOS PARA SEÑORA DESDE DIEZ pesetas; chaquetas, 6; pelorinas, 12; levitas, 25; batas, 30; faldas, 12; vestidos, 50. Lutos en 24 horas. Rodríguez, plaza del Angel, 6.

LAS PERSONAS MEJOR INFORMADAS SOBRE el estado de la salud pública son, sin duda ninguna, los farmacéuticos especialistas. Sabemos de buena tinta que la venta de la **Pasta pectoral de Regnaud y del Jarabe de Regnaud**, ha aumentado considerablemente en estos últimos tiempos, señal evidente de que el número de los constipados y de los que tosen, de toda especie, es más considerable que de ordinario. Importa, pues, redoblar las precauciones para evitar los enfriamientos.

Según anuncian los periódicos, el río Lozoya y sus afluentes arrastran agua turbia desde hace varios días, por consecuencia de las lluvias y tempestades que vienen reinando. Las aguas potables en tal situación arrastran las más de las veces materias orgánicas en descomposición, los estiércoles y abonos del campo y toda clase de inmundicias, dando lugar a cólicos y, lo que es más grave, a enfermedades infecciosas, pues es sabido que el elemento de transmisión más importante de ellas es el agua. Prudente, y más que prudente necesario, es, para evitar esos males, beber aguas que se hallen fuera de tales peligros. EL AGUA DE INSALUS, que nace lejos de Madrid y que constituye una excelente agua de mesa, se vende en el Depósito Central, Barco, 18, bajo, teléfono 1078, y en las principales farmacias y droguerías, a 3 rs. botella grande y 2 rs. la pequeña, con bonificación tomando una docena y abonándose además medio real por casco de las grandes y 10 céntimos de peseta por casco de las pequeñas. Con el uso de esta agua que brota en manantiales purísimos de la provincia de Guipúzcoa, no se correrán los riesgos a que puede dar lugar la suciedad que

afecta a las aguas de Madrid por efecto de los temporales.

## LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

A LA UNA DE LA MADRUGADA TELEGRAMAS DE FABRA.

Paris, 2.  
Ha surgido un desacuerdo entre la comisión arancelaria del Senado y el gobierno acerca de la cuestión de los vinos.

La comisión mantiene la intransigencia proteccionista.

Paris, 2.  
Lo ocurrido en el seno de la comisión de aranceles del Senado ha sido lo siguiente:

El ministro de Comercio pidió con urgencia a dicha comisión que aprobase los derechos sobre los vinos propuestos por el gobierno y desechados por la Cámara de diputados. La comisión ha acordado pedir la aprobación de las tarifas como fueron aprobadas por la Cámara de diputados, sin variación alguna.

Viena, 3.  
La delegación húngara ha aprobado el presupuesto relativo a los gastos del ejército.

Paris, 2.  
Varios senadores y diputados de los departamentos del Mediodía han sido recibidos esta mañana por los ministros Sres. Freycinet, Ribot y Develle a los cuales pidieron que no combatesen en el Senado el acuerdo de la Cámara de diputados relativo a los derechos sobre los vinos. Dichos senadores y diputados quieren que no se introduzca reforma alguna en las tarifas aprobadas por la Cámara. Los ministros se han limitado a decir que estudiarán el asunto detenidamente.

Es tal, sin embargo, el espíritu de intransigencia que prevalece en la mayoría, que a despecho de los buenos propósitos del gobierno, no hay motivo para esperar ninguna concesión por parte del Senado en el asunto de los vinos.

Londres, 2. (Recibido el 3.)  
Un despacho que acaba de recibirse de Hong Kong anuncia que el vapor francés *Delta* perteneciente a las Mensajerías marítimas, ha naufragado cerca de la isla de Hainán en el golfo de Tonkin. La tripulación y pasajeros del buque se han salvado.

Según aseguran personas que están al corriente del movimiento obrero es

pañol en todas sus ramificaciones, la vitalidad del mismo se halla concentrada en Barcelona y Gracia.

Una de las fracciones en que se halla dividido el grupo anarquista, la denominada «anárquico-comunista», ha fundado un periódico titulado *El Porvenir*, el cual se publica en tres idiomas con el fin de propagar sus ideales y combatir a la vez a las demás escuelas sociológicas y especialmente a los grupos anárquicos colectivistas que actualmente predominan.

En el primer número de *El Porvenir* se ataca vigorosamente a la policía y a distinguidas personalidades.

Según se dice, son esperados en Barcelona dos propagandistas franceses, expulsados de Suiza y de Italia, por la agitación que en dichos países han producido entre los obreros.

Durante la estancia en Sevilla del eminente tribuno D. Emilio Castelar, sus amigos íntimos no organizarán ningún acto político; pero le invitarán a una comida o banquete íntimo de 300 comensales, todos amigos políticos que llevan una campaña de 19 años a las órdenes del Sr. Castelar. Parece que en esta fiesta de familia, como la califica un periódico sevillano, el señor Castelar dejará oír su elocuente palabra; pero no hará declaraciones políticas que anticipen su pensamiento con respecto al derrotero que se propone seguir en la próxima campaña parlamentaria.

La Liga Agraria viene publicando unos interesantes artículos sobre vinos y un proyecto de propaganda y de asociación que están llamando justamente la atención del público.

En la expectativa de que se aumenten las plazas de ayudantes de montes y se provean mediante examen de jévenes matriculados en las enseñanzas gratuitas de dicha asignatura y de la del cultivo de tabaco, que a su cargo sostiene la Asociación de Agricultores de España.

Se ha resuelto que, con carácter transitorio, sean admitidos en el curso de preparación de la Escuela de maquinistas los alumnos de maestranza que hayan aprobado la aritmética y la geometría en la Escuela de Artes y Oficios de Ferrol.

Gracias a los generosos donativos de

varias personas piadosas ha sido colocada en la torre de la iglesia parroquial de Dolores (Alicante) una excelente campana mayor, que se ha fundido bajo la inteligente dirección de D. José Cuervo. Con tal motivo ha sido grande el regocijo habido entre los habitantes de la villa.

Se ha concedido un crédito de 2500 pesetas al Observatorio Astronómico de San Fernando para levantar la carta fotográfica del cielo. Con el mismo objeto se consignará mayor suma en el presupuesto próximo.

Ha sido destinado a Cartagena el teniente de navío D. Francisco Pou.

Se ha ordenado a los capitanes generales de los departamentos que exploren la voluntad de los capitanes de fragata que quieran desempeñar el cargo de comandante del golfo de Guinea.

El teniente coronel de infantería don José Tosecano, a quien se formó proceso por delito de bigamia, ha sido condenado a ocho años de presidio por el consejo de guerra reunido en Burgos.

El martes bajó a tierra y visitó al señor gobernador de Cádiz el comandante del buque de guerra mejicano *General Zaragoza*. Acompañó al distinguido marino el cónsul de dicha nación en aquella plaza.

Un vecino de Alhadin (Granada) castigó brutalmente con un palo a un borrico; el animal quiso defenderse, y emprendió a coces con su dueño, arrojándole al suelo y dejándole cadáver, después de arrancarle pedazos de carne de los muslos.

Los republicanos posibilistas de Cádiz escribirán al Sr. Castelar suplicándole visite aquella capital en su próximo viaje a Sevilla.

El río Manzanares ha experimentado alguna crecida.

El total de los descubiertos producidos por las últimas niebras de la Bolsa asciende a 150000 duros. El agente I. B. ha quebrado por 20000 duros.

En opinión de personas competentes, para establecer prácticamente las relaciones entre España y todas las naciones de la América latina, el medio más seguro es fundar una sociedad cuyo objeto sea llevar a aquellos mercados los

productos españoles y traer los americanos a España directamente, sin que sufran el recargo de derechos ni la adulteración en plazas extranjeras.

Dicha sociedad podría fundarse por acciones entre españoles y americanos y debería estar dirigida por personas de la más alta respetabilidad, proponiéndose aspirar ante todo a que su marca fuese en los mercados de América una garantía sólida de la buena calidad de los productos.

Después de un atento estudio del costo de producción en España, y de los precios de venta en Colombia y demás naciones hispano-americanas, puede asegurarse que el capital invertido obtendría una utilidad líquida de 15 a 20 por 100 anual; esto con precios muy económicos para vender rápidamente al contado y favoreciendo a las clases consumidoras.

El centro principal de la sociedad debería residir en Barcelona, por ser Cataluña el núcleo fabril de mayor importancia en España; pero la base de la sociedad sería siempre el fomento de la producción nacional y el deber, por tanto, de hacer que entraran en sus transacciones los productos naturales y manufacturados de todos los pueblos de España.

La sociedad fundaría inmediatamente un centro para educar cierto número de jóvenes que sirviesen de agentes de la empresa o comisionistas.

En cuanto a la importación de los productos americanos en la Península, podría llegarse por la sociedad hasta establecer, mediante ciertos arreglos, en uno o dos puertos de España grandes depósitos para proveer a los demás mercados de Europa en vez de que vengan a España, como sucede hoy, después de pasar por aduanas y, lo que es peor, por laboratorios extranjeros.

Aun la producción literaria tendría un auxiliar muy poderoso en dicha sociedad, que podría vender los libros españoles mucho más baratos de lo que hoy se venden.

Tal sería en resumen el objeto de la sociedad que uniría por medio del comercio los pueblos de nuestra raza, alcanzando, con provecho de todos, la independencia económica de que hoy carecen.

En la solemne función religiosa que hoy celebrará en honor de Santa Bárbara en la iglesia de San Jerónimo el cuerpo de Artillería, se ejecutará,

—Muy poco. Tan solo le he visto una vez. Y a propósito, ¿de qué viene esa pregunta? Sin hacer caso de la objeción de su tío, Mariana continuó sus preguntas.

—Esa familia de Santenoge, es del país? —Ya lo creo, y de las mejores! Antes de la revolución, el abuelo de ese muchacho era señor de Praslay y propietario de todos esos bosques que divisas desde aquí.

Esta conversación se sostenía en pleno bosque, bajo la capota de un modesto tilbury que servía al doctor Brocard para sus visitas lejanas a los caseríos situados en el centro de la montaña. Mariana le había acompañado a la casa de uno de sus enfermos, y regresaban los dos por el camino de Maigrefontaine, un pintoresco camino vecinal, bordeado de tilos, cuyas ramas en flor rozaban ligeramente la capota del tilbury.

—Era todo un señor—contó Dionisio Brocard.—Yo recuerdo haberle visto cuando era joven. Se daba muy buena vida y tenía mucho dinero.

—¿Pues cómo teniendo tanto dinero—preguntó Mariana—su nieto está tan pobre?

—Pues ahí verá usted. A muchas familias las sucede lo que a la luna, que tienen fases. Primero se redondean poco a poco, y el día menos pensado se ven en la plenitud de su apogeo; luego empiezan a menguar y desaparecen. Los Santenoge están ya en el último cuarto. El abuelo tuvo que emigrar y sus bienes fueron vendidos por la nación. El padre de Juan cobró una pequeña indemnización del famoso millar, cuando la restauración, y esto le sirvió para montar las fraguas de Vireloup. Este hombre, en vez de casarse con una mujer de dinero, se enamoró de la hija de un guarda bosque llamada Simona; pero el padre, a pesar de no tener ni un céntimo, no quiso tolerar estos amores. Los dos jóvenes no podían verse más que de ocultas, y Jacobo tenía que caminar tres leguas, por la noche, a través de los bosques, para hablar con su novia. Por fin, contra viento y marea, se casó con ella, pero el amor hechó a perder las fraguas, y un día, por falta de dinero, no se encendieron los hornos... Y ya estás enterada de por qué el hijo de Jacobo y de la hermosa Simona, Juan de Santenoge, no posee hoy ni un maravedí.

Mariana se quedó pensativa después de haber escuchado la historietta con atención.

Sus bellos ojos azules recorrian melancólicamente las frondosas ondulaciones de los árboles, y su sonrosada nariz aspiraba con

delicia la brisa, saturada con el suave olor de los tilos.

Figurábase ver a Jacobo de Santenoge atravesando la noche aquel mismo bosque para ir a ver a Simona.

—Decídme, tío—dijo de pronto—¿habéis conocido a Simona?

—Ya lo creo!

—¿Tenía os lojos castaños?

—¡Pues no eres tú poco curiosa!—exclamó riendo el doctor.—¿Qué te puede importar a tí que tuviera los ojos castaños o azules?

—Era para saber si se parecía a su hijo... que los tiene castaños.

—¡Ah!—dijo Brocard estupefacto.—¿Tú has visto a Juan de Santenoge?

Mariana refirió entonces la aventura del carricoche, la hospitalidad recibida en Vireloup y la manera extraña con que de Santenoge había insistido para que partiese antes de anoche.

Inquieto y temeroso escuchó el doctor el principio de la confidencia; su rostro no se alegró hasta saber el feliz término de la aventura.

—Este Santenoge—murmuró—vale más que su reputación... Tenía razón—dijo dirigiéndose a Mariana,—y yo también te repito que no hables a nadie de tu visita a Vireloup...

—¿Por qué?

—Porque... Ya te lo explicaré más adelante.

El tilbury seguía por un camino lleno de musgo que conducía al centro del bosque. Los árboles eran tan frondosos que sus copas se juntaban formando así una avenida semejante a un túnel. El aire era más fresco gracias a la vecindad de un arroyuelo que se deslizaba ruidosamente por aquellas inmediaciones. A través de aquel murmullo, el viento traía los lejanos ecos de las notas de un violín.

—¡Caramba!—dijo Brocard escuchando con atención.—¿Habrá baile en Maigrefontaine?

A medida que se acercaban, los sonos del violín llegaban con más claridad, y cuando el tilbury atravesó una plazoleta de álamos y nogales, el tío y la sobrina se encontraron ante un alegre espectáculo.

En una pradera, donde el arroyuelo corría más libremente por un terreno llano y cubierto de musgo, se levantaba una choza de almadreñeros. Unicamente el dueño trabajaba, ocupado en ahuecar un par de zuecos

ro al notar que estaba cerrada por dentro dió dos o tres golpes en ella con la vara de su látigo.

Mariana, de quien parecía haberse apoderado otra vez el miedo trató de ocultarse detrás de un grupo de árboles.

Se oyó un ruido de cerrojos y llaves y Juan de Santenoge apareció en el umbral en *petite tenue*, es decir, desabotonada la chaqueta, la camisa abierta y el cuello al aire.

—¿Eras tú,—dijo dirigiéndose a Bernardo—el hacía que todo ese ruido? Oye, ¿tú coche hace ahora el servicio de Maigrefontaine o es que me traes alguna viajera?

Sus ojos acababan de ver a Mariana quien viéndose descubierta saludó tímidamente a Juan de Santenoge.

Los dos jóvenes se miraron un momento con curiosidad e interés.

—Esta señorita,—dijo Bernardo,—es la hija del recaudador de contribuciones de Auberive, donde íbamos, pero en el camino nos han ocurrido todas las averías posibles e imaginables.

Y refirió detalladamente lo sucedido.

Mientras hablaba Bernardo, los ojos de Juan de Santenoge no se separaban de Mariana. Esta por su parte, y con disimulo, examinaba a aquel joven de franco y simpático continente que guardaba en sus maneras cierta elegancia del gentilhomme sin embargo de la rusticidad de su traje.

—Entrad en la casa, señorita,—dijo Juan de Santenoge con su clara y sonora voz.—Descansaréis mientras arreglamos el coche.

Juan la condujo a una habitación del piso bajo que servía de cocina y de comedor, y escuchándose de dejarla sola, acompañó a Bernardo hasta el sitio donde estaba abandonado el carricoche.

Un minucioso examen de las ruedas y de los ejes demostró que era imposible continuar el viaje sin que el carretero viniese a arreglar los desperfectos. Así, pues, Bernardo desenganchó la yegua, y caballero en ella se fué a buscar al maestro de coches de Praslay.

Juan de Santenoge se dirigió a su caserío atravesando por los prados.

Iba contento, pensando en la visita que le estaba esperando en su casa.

—¡Vaya una mujercita!—se decía.—Es preciosa. Qué ojos... y qué boca tan picarona. ¿Pero cómo ese pincha tinteros de recaudador puede ser el padre de esa perla?

Y volvió a sonreírse pensando en las casualidades de la vida y en el resto que el se-

ñor Fevrier haría cuando tuviese conocimiento de la hospitalidad que su hija había recibido en el caserío de Vireloup.

—¡Ah!—murmuraba entre dientes.—¡Ah! intransigente recaudador; ¿con que me quieres enviar los gendarmes?... ¿Qué dirías si para vengarme de tí hiciese el amor a tu preciosa colegiala?

Mientras que Juan de Santenoge se entregaba a este galante monólogo, Mariana se había acostumbrado poco a poco, a la semi-oscureidad de la sala donde esperaba.

El ambiente de aquella habitación estaba impregnado de un sabroso perfume de fresa que hizo a Mariana entrar en ganas de comerlas.

La joven se aproximó a una mesa cuadrada que ocupaba el centro de la cocina, y en efecto, al lado de un pan de centeno había una ensaladera llena de fresas. Mariana tenía sed y la tentación era demasiado fuerte para una colegiala de diez y ocho años, cuyo pecado menor era el de ser golosa. Dió un paso más hacia la mesa y pensó que las fresas eran muy apetitosas y que hacía un año que no las probaba.

—¡Si me atreviera!—pensaba.—No lo notarán. ¡Bah! no estarán contentas, y además, ya le sentiré cuando vuelva.

Y alargó su mano hacia la ensaladera y cogió una fresa, y luego otra, y cuando, con mucha delicadeza tenía entre sus dedos la tercera, Juan de Santenoge abrió de pronto la puerta, sorprendiendo a la golosa en flagrante delito.

—¡Ah!—exclamó Mariana asustada y poniéndose más roja que las fresas de la ensaladera.

—¿Os gustan las fresas?—dijo Santenoge, con una risa tan franca que la joven, a pesar de su turbación, casi se sintió tranquilizada.—Tengan tan buena cara... y soy tan golosa... ¡Estoy avergonzada!...

—¡Por Dios, señorita!... No hay por qué—se apresuró a decir Juan de Santenoge, acercándose a la mesa.—Seguro estoy—añadió—que como estas no os las daban en el convento...

—¡Oh! Ni como estas ni como ningunas, porque no nos las daban; pero no así cuando voy a casa de mi tío Brocard. El doctor Brocard... de Auberive... Vos debéis conocerle?...

—Solemente de nombre. Me han dicho que es muy simpático y muy bueno.

—Es buenísimo—interrumpió Mariana, animándose poco a poco.—También a es golosa.

bajo la dirección del reputado maestro Oller, una gran misa de Cherubini, el gran himno a Santa Bárbara, dedicado al cuerpo de Artillería por el citado maestro Oller, y *Benedictus*, á voces solas, del mismo.

Tomarán parte en la ejecución profesores de la Sociedad de Conciertos y del teatro Real y coros del mismo.

A juzgar por los preparativos que se hacen, la función será brillantísima y digna de las personas por quienes está organizada.

Se ha verificado en el teatro Real la primera representación de *Aida*, que proporcionó grandes ovaciones á las señoras Tetrázzini y Pasqua.

La señora Tetrázzini cantó de un modo admirable toda la ópera, distinguiéndose en el acto tercero, que fue un continuado triunfo para la eminente cantante, á la cual el público aplaudió con entusiasmo y llamó numerosas veces á la escena.

La señora Pasqua no tiene rival en el papel de *Amnónis*, que canta y dice de un modo incomparable. Anoche fue también objeto de continuadas ovaciones, sobre todo en el primer cuadro del cuarto acto, que arrebató al público y valió á la gran artista grandes aplausos y llamadas.

El Sr. Marconi estuvo muy discreto en el papel de *Radamés* y fue aplaudido en la romanza y en el terceto del tercer acto, así como en el dúo final.

El Sr. Tabuyo cantó con singular maestría la parte de *Amnónis*, en cuya ejecución obtuvo nuestro compatriota un éxito que han alcanzado pocos artistas en la ópera de Verdi.

La orquesta fue dirigida admirablemente por el maestro Pérez. La *Aida* laró muy buenas entradas á la empresa.

El Consejo de ministros celebrado ayer en Palacio, y presidido por S. M. la reina, ha sido de corta duración y del reflejo del último habido en la Presidencia.

El Sr. Cánovas consagró su discurso á manifestar las líneas generales de los próximos presupuestos, el rumbo que han de llevar las economías, el propósito de que las cifras de los gastos respondan á necesidades urgentes de los servicios públicos, el pensamiento de robustecer y vigorizar los ingresos, y por último, la firme decisión de expresar por entero la verdad al país, confesando el déficit, si no se logró una evidente nivelación.

El Sr. Cánovas leyó cartas y telegramas de París en que se hace constar la dificultad que tiene el gobierno francés para que prevalezca en las Cámaras su fórmula de armonía en materia francéscara.

Se dió cuenta á S. M. del acuerdo de aumentar la acuñación de moneda, á cuyo efecto se dotará á la fábrica nacional de la maquinaria precisa y se instalará en dicho establecimiento la luz eléctrica por cuenta del Estado y

no del Banco de España, como se ha dicho.

El señor ministro de Marina puso á la firma de S. M. el decreto llamando al servicio activo para el próximo año de 1892 á 2788 individuos de la inscripción marítima, distribuidos en esta forma: Cádiz, 543; Ferrol, 1569; y Cartagena, 626.

El señor ministro de Gracia y Justicia presentó al despacho el indulto de un reo condenado á muerte por la Audiencia de Oviedo y los decretos nombrando al Sr. Mínguez magistrado de Cartagena, y al Sr. Torreblanca de Valladolid.

También ha firmado S. M. varios decretos de competencias.

En consejo se habló de la inauguración de la estatua de D. Alvaro de Bazán, erigida en la plaza de la Villa, señalándose para dicho acto la fecha del 14 del actual, si hace buen tiempo. La inauguración se hará del modo más solemne, á presencia del gobierno de su majestad.

El gobierno no se ha ocupado de detalle alguno que se relacione con el anunciado empréstito. Cuanto se dice respecto á una conferencia celebrada entre los Sres. Cánovas y Camacho es infundado, puesto que el jefe del gobierno no ha visto al gobernador del Banco desde que éste tomó posesión de su cargo.

TELEGRAMAS DE LA CORRESPONDENCIA: (EXTRANJEROS.)

Lisboa, 3 (8 m.). Anoche ha debido ser entregada al Parlamento por el diputado por Lisboa, Dr. Manuel Arriaga, la protesta de la minoría republicana del Municipio, contra la ofensiva reforma del mes de septiembre último.—Oscar.

Lisboa, 3 (8 m.). El ministro de los Estados Unidos del Brasil en esta corte, ha comunicado á la imprenta periódica que estaba autorizado por el ministro de Relaciones exteriores de su país para desmentir las noticias proplaladas en despachos de Buenos Aires, con arreglo á las divergencias entre el gobierno federal y el estado de Rio Grande del Sur, y á la continuación del alistamiento de soldados en este último.—Oscar.

París, 3 (3:40 t.). Exterior, 67-31.—Cubas, 000-00.—3 por 100 francés, 95-70.—Italiano, 00-00.

(NACIONALES) Salamanca, 3 (12:25 t.). A las dos de la madrugada de hoy ha atentado contra su vida degollándose, en la casa donde se hallaba á pupilo en esta capital, el joven José Vazquez y Vazquez, natural de Encina-Sola (Huelva), estudiante y empleado en la administración de Propiedades de esta provincia, habiendo dejado de existir á las tres y cuarto. El juzgado entiende en el asunto.

Barcelona, 3 (4 t.). Interior 4 por 100, 75-30.—Exterior 4 por 100, 75-47.—Amortizable 4 por 100, 83-50.—Cubas 1886, 105-50.—Cu-

bas 1890, 96-68.—Colonial, 57-80.—Nortes, 53-40.—Almansas, 143-87.—Francia, 34-60.—Orensés, 12-75.—Cabanellas.

En la madrugada de ayer ocurrió un sensible suceso en el piso principal de la casa núm. 3 de la Cuesta de Javalquinto.

Habitaban desde hace algún tiempo en dicha vivienda doña E. B. V. y sus hermanos D. A. y D. S.

Dícese que anteanoche después de cenar, se retiraron los tres á sus respectivas habitaciones; que poco después de las cuatro, D. A. y D. S. oyeron hablar desde sus dormitorios á su hermana, y dirigiéndose á su alcoba encontráronla bañada en sangre que le brotaba de dos heridas, una en el brazo y otra en el vientre.

En vano sus atribulados hermanos la interrogaron acerca de los motivos que la habían impulsado á atentar contra su vida; doña E. no manifestó nada concreto respecto del particular.

Creese que la desventurada señorita venía padeciendo de ligeros accesos de enajenación mental.

Su estado era ayer tarde bastante grave.

El juzgado de instrucción entiende en el suceso.

Ayer no ha celebrado sesión la Diputación provincial de Madrid, por falta de número.

Ayer se ha reunido la comisión especial que entiende en los asuntos de personal, bajo la presidencia del señor Cemboráin y España.

Es posible que en la sesión que hoy celebre la corporación, se dé cuenta de sus trabajos.

A la suscripción abierta en las Escuelas municipales de esta corte, en favor de los perjudicados por las inundaciones en Consuegra y Almería, han contribuido: La escuela de niños número 1.º, con 15 pesetas 85 céntimos; la número 24, con 10'35, y la número 28 con 8'55.

Ayer tarde á las seis y media ha estado á visitar al señor director de Comunicaciones, la comisión de empleados cesantes que conferenció hace dos días con el señor marqués de Mochales, con objeto de entregarle una solicitud pidiendo se revoque el real decreto de inamovilidad de los empleados del citado cuerpo y la fusión con el de telegrafos.

NOTICIAS DE TRIBUNALES:

A la una y media ha dado hoy comienzo la segunda sesión del juicio por jurados de la causa conocida con el nombre de «El crimen de la calle de Zurita».

El Sr. Sanz, accediendo á las indicaciones que se le han hecho, ha dado orden para que el juicio se celebre en la sala de la sección primera, que es mucho más capaz que la segunda. Gracias á las disposiciones que con gran acierto se han adoptado, el público penetra

en la sala en medio del mayor orden. Abierta la sesión, comparece en primer lugar Pablo González. Es padrino de Josefa Bau, esposa de José Menéndez.

Dice que no presenció la lucha, que dió por resultado la muerte de José Menéndez, y que sólo vio reñir á su ahijada con otra mujer. Manifiesta que con referencia á Josefa Bau, sabe que los autores de la muerte de José Menéndez son Adrián y Agapito. El resto de la declaración de este testigo carece de interés.

Cipriano Zavala, oficial que trabajaba con Agapito Sánchez. Manifiesta que durante el tiempo que estuvo trabajando con Agapito, vio entrar en casa de éste con bastante frecuencia á Adrián. Refiere la cuestión habida entre José Menéndez y Agapito Sánchez en la misma forma que éste la expuso anteayer á la Sala. Dice que oyó exclamar á la madre de Adrián:

—¡Hijo, qué vas á hacer!

—¡Lo que aquél contestó:

—¡Déjeme usted!

Esto ocurría mientras estaban luchando Menéndez y Agapito. Manifiesta que después de volver de la casa de socorro en compañía de José Rey y unas mujeres, se venía extrañando que el Menéndez tuviera heridas de herramienta, cuando Agapito no tenía ninguna arma en la mano: le dijo el Rey: «Luego te tengo que decir una cosa».

Se separaron de las mujeres y entonces le preguntó qué le tenía que decir, manifestándole el José Rey que había visto á Adrián hacer una moción con la mano que no le gustaba, contra José Menéndez; pero no sabe si tenía arma. (Sensación.)

José Rey, también oficial de zapatero. Trabajaba en el taller de Agapito Sánchez. No presenció cuestiones con motivo del perro propiedad del maestro.

Refiere la cuestión ocurrida el día 3 de enero último en los mismos términos que la anterior. Dice que vio al Adrián que estaba en la puerta de su casa, acercarse al grupo de los que reñían y en el momento en que se aproximó estaba en el suelo el Menéndez y encima Agapito y que no le había gustado el que se acercara.

Vicente Mendez, guardia del Ayuntamiento, dice que cuando intervino, ya había concluido la cuestión y solo vio á un hombre tendido en el suelo que ayudó á llevar á la Casa de Socorro. Como quiera que este testigo resulta algún tanto flojo de memoria, el señor fiscal pide que se le lea la declaración prestada en el sumario.

Juan de la Puente, también guardia municipal, dice que cuando acudió estaban colocando al muerto en una silla para llevarle á la Casa de Socorro.

Magdalena Fernández vivía en la calle de Zurita el día 3 de enero último. No presenció quien hiriera á José Menéndez.

El señor presidente suspende la sesión por quince minutos.

Trascurridos 15 minutos se reanuda la sesión.

Ana García Romero, manifiesta que cuando ocurrió la riña se asomó al balcón en unión de Pedro González (a) Sopas, y una tal Julia. Dice que vio al Adrián herir al Menéndez y que luego subió á su casa y allí se confesó como autor del homicidio.

El lenguaje pintoresco de esta testigo produce constantemente la hilaridad del público.

Pedro González (a) Sopas, se dedica al canto flamenco. Dice que se mudó á casa de Ana García el mismo día de la cuestión. Confirma la declaración de la testigo anterior.

A instancia de la defensa de Adrián, se celebra un careo entre los dos testigos anteriores, que no produce resultado alguno.

Josefa Palma, vivía también en el número 11 de la calle de Zurita. Corrobora lo dicho por la testigo Ana García.

Ricardo Barbero es hijo de Josefa Palma. Declara en los mismos términos que su madre.

Terminada esta declaración se suspendió el juicio hasta hoy.

Segun los datos que ayer publica la Gaceta, la deuda flotante del Tesoro importaba en 1.º de diciembre actual 315.630000 pesetas.

La conferencia celebrada entre el presidente del Consejo y el ministro de la Guerra, versó exclusivamente sobre los presupuestos de este ramo, como ya indicábamos en la edición de anteanoche.

Cuanto digan en contra los periódicos, pertenece al género novelesco, así como es pura fábula lo de la llamada por teléfono y la entrevista del ministro de la Gobernación con el Sr. Cánovas del Castillo.

A juzgar por las noticias que corren entre los aficionados á la música clásica, todo hace creer que la sesión que va á dar hoy viernes la sociedad de Cuartetos, revestirá una importancia escepcional.

Consagrada á conmemorar el primer centenario de la muerte de Mozart, el programa se compondrá exclusivamente de obras de este grande hombre, portento del arte. Figurará en primer término uno de sus más hermosos cuartetos. La segunda parte constará de tres números: la primera sonata que compuso para violín y piano, cuando tan solo contaba siete años de edad; la última completa, que de él se conoce, para los mismos instrumentos, y un rondó para piano.

En la tercera, y como el más digno y también más brillante coronamiento de la sesión, se dirá el famoso quinteto en sol menor, en cuya interpretación, notorio es á propios y extraños que el insigne maestro Monasterio no tiene rival, considerándosele como el más afortunado intérprete de todas las

Cuando estaremos reunidos nos regalamos con magníficos platos de fresa que él adereza muy bien con nata.

—¡Esperad!—dijo alegremente Santenoge.—Yo también tengo nata... y de la fresca, de esta mañana.

El joven se dirigió á uno de los armarios, sacó cucharas, dos platos de porcelana y una jarra llena de espesa nata, depositó el todo sobre la mesa y se puso á quitar los rabos á las fresas, pero lo hacía tan mal, que Mariana, riéndose, se apoderó de la ensaladera diciendo:—Dejádme hacer á mí, eso es de mi incumbencia. Vos preparareis el azúcar.

Juan abrió desmesuradamente los ojos como el niño que ve desmoronarse, al más ligero soplo, el castillo de naipes que ha levantado con especial esmero.

—¡Azúcar?—exclamó cariacontecido.—¡Misericordia de las miserias! No tengo.

—No importa, no importa. No nos hace falta,—se apresuró á decir Mariana lamentando su indiscreción.

Pero Santenoge, obstinado en encontrar el azúcar, rebuscaba con rabia en el fondo de la alacena revolviéndolo todo. De pronto lanzó un grito de triunfo y mostrando una botella exclamó:

—¡Ah! Esto nos hará pasar el frío de las fresas. Es vino generoso español.

—¡Vino puro!—balbució la joven.—¡Oh! no... yo no lo bebí nunca.

—¡Bah! Es tan dulce como la leche,—repuso Juan de Santenoge.

Y más contento que un colegial el día de las vacaciones, colocó la botella y los vasos sobre la mesa, hizo sentar á Mariana y escanció la leche en los platos.

Había tal franqueza en sus maneras, mostraba tanto contento en sus facciones, que la joven se encontraba ya completamente tranquila.

Juan se sentó frente á ella y llenó los vasos.

El tiempo había aclarado. Por las ranuras de la ventana, los últimos rayos del sol penetraban oblicuamente en la estancia iluminando con sonrosados resplandores la cara de Mariana, quien después de comerse un buen plato de fresas y bebido un vasito de aquel afejo vino color de topacio, relamióse, como los gatos, pasando la lengua sobre sus húmedos labios.

—¡Qué buenas están!—exclamó con convicción.

Santenoge no pudo contener la risa. Con-

templaba con admiración los hermosos ojos y las sonrosadas y frescas mejillas de la joven, y otra vez, el demonio de la galantería, comenzaba á susurrarle al oído malos pensamientos.

—¿Pensareis que soy muy golosa?—preguntó con candidez.—Es mi único defecto.

—¡Ah! pues es necesario tener uno ó dos. Yo estoy plagado de ellos.

—Eso es lo que dicen por ahí.—Interrumpió Mariana á quien el vino de España había desatado la lengua.

—¿Caramba! ¿Habéis oído hablar de mí?—preguntó el joven con burlón acento.—¿Y á quien?

—A la hermana del señor cura, y á la mujer del notario, pero lo hacían tan bajo que no entendí más sino que erais un gran pecador.

—Apostaría,—prosiguió Santenoge sonriendo—á que cuando entrasteis aquí os extrañó no oler á chamusquina... Vamos, confesad que si soy el diablo debo ser un diablo bueno.

—Si—contestó Mariana haciendo un gracioso mohín con la boca.—Pero dicen también que cuando el diablo se muestra bondadoso es cuando hay que temerle más.

Juan levantó la cabeza desconcertado. Aquella joven en la que creyó encontrar una colegiala gajmoña, y un tanto boba le embarrababa con su franqueza é ingenuidad.

El Don Juan de Vireloup se sentía considerablemente intimidado.

Los medios de seducción que empleaba con la muchachas de Praslay no podían servirle para conquistar aquella niña cuya inocencia misma le turbaba. Ni siquiera pensó en emplearlos, prefiriendo el encanto y la sencillez de aquella conversación.

Mariana había vuelto á sus fresas, ignorando las ideas que bullían en la cabeza de su anfitrión.

—¿Quisiera—dijo—preguntaros una cosa, pero no sé si atreverme...

—Decidlo, no tengais reparo.

—¿Porqué os llaman el...?

No se atrevió á continuar, asustada de su pregunta. Se puso colorada como una amapola, bajó los ojos, se entretuvo un momento con la punta de su delantal y mirando maliciosamente á su interlocutor preguntó:

—¿Quién era Don Juan?

Santenoge se lechó á reír, pero en realidad estaba tan turbado como ella.

—Verdaderamente—contestó—no sé quién fué. Subongo que sería un buen diablo, como

yo, amante del aire puro, de la libertad y de divertirse...

—No veo ningún mal en todo eso.

—Creo también—prosiguió—que no aborrecía las caras bonitas y que muchas veces se olvidaba de todo contemplando algunos ojos azules y...

—Pues tampoco eso es un crimen—murmuró Mariana, manteniendo, sin embargo, sus ojos bajos.—Pablo—continuó,—miraba también los ojos de Virginia...

—Sí, pero creo que Don Juan no se contentaba con los ojos azules, sino que le gustaban también los negros.

—¡Ah!—exclamó Mariana con afectada seriedad,—eso sí que es pecado; y si así era, estoy conforme con lo que decía la mujer del notario. ¿ese Don Juan era una mala persona... No se debe variar.

—No es tan fácil como parece poner en práctica esas palabras. Hay muchos que cambian por no haber encontrado lo que desean.

—Queriendo, se consigue todo lo que se apetece,—replicó la joven con decisión.

—¿Lo creéis así?... ¿Cuesta tanto trabajo conseguirlo, y es tan buena cosa la pereza!

—La pereza es un pecado capital! Y ya que de pereza hablamos, os diré lo que de vos hablaban la mujer del notario y la hermana del cura. Os acusaban de pasar vuestra vida sin hacer nada.

—¡Sin hacer nada!—exclamó alegremente Santenoge.—Pues qué pes no hacer nada pasar las noches en acocho y emplear las mañanas en coger esas hermosas fresas que tanto os han gustado?

—Eso no es ninguna profesión—contestó Mariana meneando la cabeza.—Díreis que me estoy metiendo en interioridades que no me importan... pero creo que si yo fuera hombre, me gustaría más hacer otra cosa que no matar liebres y coger fresas.

Juan de Santenoge se mordió los labios, quedándose pensativo. Aquella mezcla de ingenuidad y de buen sentido práctico le asombraba á la par que le encantaba.

—¿Os habéis enfadado?—preguntó Mariana de pronto, viendo que de Santenoge no hablaba.

—¡Oh! no—contestó levantando la cabeza,—nada de eso, señorita... ¿Cuál es vuestro nombre?

—Mariana.

—Pues bien, señorita Mariana, ¿quereis darme un apretón de manos como prueba de amistad?

—Con mucho gusto—dijo la joven con naturalidad, al mismo tiempo que le tendía su diminuta mano, y que Juan de Santenoge apretó un momento entre la suya.

De pronto el joven se levantó, dirigióse á la ventana, y al ver que el día comenzaba á declinar, dijo:

—Ya es casi de noche, y es necesario que os marchéis, señorita Mariana.

—¡Oh! ¿Por qué? Aún no he concluido las fresas.

—No importa—replicó Juan insistiendo.—Es necesario que os marchéis antes de que la noche cierre. ¡Venid!

Mariana no comprendía el por qué de aquel cambio tan rápido.

Cuando llegaron al prado vieron á un muchachuelo que venía con una vaca.

—Ese es mi zagal—dijo Santenoge,—y puesto que Bernardo tarda en venir, os serviré de guía hasta Praslay. Decid á Bernardo que no habeis querido aguardarle más tiempo. Allí encontrareis algún coche que os conduzca á Auberive. En el caso contrario, podreis pasar la noche en la posada de Justino, que es de toda confianza. Más vale que hagais eso que no quedaros en Vireloup... y si quereis creerme—añadió algún tanto embarazado,—no digais á nadie que habeis descansado una hora en este pueblo. Conque, señorita Mariana—continuó tendiéndola su mano,—adiós y que cuando comais fresas os acordéis de las del caserío.

—Gracias, señor de Santenoge, no os olvidaré.

Y la niña siguió al pastorzuelo, que caminaba delante dando vueltas al puño de su látigo.

Juan de Santenoge se sentó sobre un tronco de árbol, cerca de la vaca, mientras que la joven y su guía se alejaban en la dirección de Praslay.

Cuando Santenoge perdió de vista el sombrero de paja de la colegiala, sacó su pipa del bolsillo, la llenó melancólicamente, y al encenderla sostenía consigo mismo la siguiente conversación.

—Esa niña es preciosa. Vamos, Juan, amigo mio, has sido un santo y espero que te tendrán en cuenta lo de esta tarde el día del juicio final.

amargas que opriman el corazón del divino Mozart al escribirlo.  
El programa contendrá, además, la novedad de insertarse en él una reseña biográfica del gran maestro, y la explicación de las obras que han de interpretarse, escritas por la docta y bien cortada pluma de un inteligentísimo aficionado, que años ha tiene acreditada su competencia en la materia, en las conferencias que sobre música ha dado, con gran aplauso en diferentes ocasiones.

Ha sido admitida por el Sr. Bosch la dimisión que con insistencia le ha presentado el visitador de Consumos Sr. Figueredo, y ha sido nombrado para dicho cargo el Sr. Chaves.

El próximo domingo, á las cinco de la tarde, se reunirán en junta general los socios del Obrero Liberal, Principio, 7, bajo la presidencia de su ilustre jefe, Sr. Sagasta, para proceder á la renovación de la junta directiva. Se supone que habrá en la misma muchas reelecciones.

En el Ayuntamiento se ha reunido ayer tarde la comisión de Hacienda, presidida por el Sr. Bosch. Se ha ocupado de importantes asuntos, y entre ellos de los trabajos preparatorios para la formación de los presupuestos del próximo año económico.

Por interrupción de las líneas telegráficas de Andalucía, se remitía ayer el servicio por correo.

Por igual causa sufrió ayer gran retraso el servicio de Extremadura, Galicia, Portugal y Francia.

Mañana saldrá para sus posesiones de Montoro el ex ministro de Fomento D. Santos Isasa.

El gobierno de los Estados Unidos ha contestado al español que su representante en Madrid en las fiestas del centenario de Colón será su ministro plenipotenciario en esta corte.

Un ingeniero turco ha remitido á la comisión del centenario de Colón un diseño muy notable para levantar un monumento en las próximas fiestas al inmortal genovés.

El monumento en cuestión tiene proporciones semejantes á la famosa torre Eiffel.

Disposiciones de Fomento.  
Nombrando á D. Abdón Sánchez Herrero catedrático de clínica médica de la Universidad central.

—Idem al Sr. Villafañe y Vinals catedrático de análisis matemático de la Universidad central.

—Idem catedrático de enfermedades de la infancia, de Barcelona, en virtud de concurso, á D. Andrés Martínez Vargas.

—Idem corredor de comercio de Alicante á D. Emilio Manchón y Gramaud.

El señor ministro de Marina proyecta en la actualidad cambiar la denominación de capitanes de navío de primera clase por la de sub-contralmirantes.

Hasta 100.000 monedas podrán acuñarse diariamente en la Casa Moneda de Madrid cuando se instalen las dos máquinas que habrán de adquirirse.

En la actualidad se acuñan en dicho establecimiento 60.000 piezas diarias.

Durante el mes de noviembre último, detuvo la ronda especial de vigilancia, que manda el Sr. Almería, 132 personas, entre ellas 19 espadistas, 81 tomadores del dos, 23 timadores, 11 desouideros y cinco ladrones de caminos.

Con motivo de ser ayer el santo del subsecretario del ministerio de Gracia y Justicia, señor marqués de Vadillo, fué éste cumplimentado por el personal de dicho centro y por ininidad de amigos políticos y partidarios del ilustrado catedrático de la Universidad Central.

Hoy publicará la Gaceta una real orden de Gobernación disponiendo queden sin efecto toda clase de comisiones que se hayan conocido en el cuerpo de Correos y no estuvieren ajustadas á las prescripciones del real decreto de agosto último sobre dicha materia.

Según telegrama de Barcelona, parece que se confía en el descubrimiento completo de la reciente falsificación ó sustracción de títulos de Cuba del 90, pues la policía se encuentra sobre la pista de los autores del hecho.

No ha habido escalo alguno en la Casa de la Moneda, como ha dicho un periódico.

Lo ocurrido en esto ha sido que el juez de guardia dió aviso al director de la fábrica de algunas confidencias que tenia, según las cuales, anteañoche se intentaría un escalo en la fábrica. El director de ésta tomó las disposiciones necesarias, redoblando la vigilancia, y no se ha notado señal alguna de tentativa de escalo.

El nuncio de S. S. ha conferenciado ayer tarde con los señores ministro y subsecretario de Gracia y Justicia.

Cuanto se diga de la participación que el Banco de España y la casa Rothschild tomarán ó dejarán de tomar en el empréstito de 250 millones de pesetas de amortizable votado por las Cor-

tes y próximo á realizarse, no tiene hasta el momento presente visos ningunos de exactitud.

Siguen los trabajos preliminares para la operación, que, siendo como es, de alguna entidad, no puede hacerse con tanta rapidez como parece algunos desean. Lo único seguro, como ya hemos dicho, es que se hará en breve plazo, quedando á la discreción del gobierno elegir la forma y momento más conveniente para los intereses del Tesoro.

Acaso muy pronto podremos concretar estas noticias.

Se ha dejado sin efecto, por ahora, la división de la red telegráfica y postal y la clasificación del servicio de las estaciones.

El nuevo embajador de Francia Mr. Roustan, ha señalado el jueves y el viernes próximo para la recepción oficial de los ministros, cuerpo diplomático y altos funcionarios de Palacio.

Procedente de Rochefort ha fundado en Las Palmas la escuadra inglesa de instrucción, al mando del comodoro Mr. Powlet. La componen los buques *Active, Kubi, Volage y Calypso*.

El aviso de guerra *Husard* ha fundado en Las Palmas y el cañonero *Diligente* en Palamós.

El consejo superior de la Marina ha aprobado los planos de detalles del crucero *Cardenal Cisneros*.

Además ha acordado que se pida al capitán general del departamento de Cartagena lo actuado con motivo de la avería sufrida por el torpedero *Pollux* y tiene en estudio los antecedentes remitidos del Ferrol relativos al terreno en que debe ser emplazado el nuevo hospital militar de marina del citado departamento.

Parece que han resultado infructuosas las gestiones que venían haciéndose en favor de un rey de Palencia que hoy será puesto en capilla.

En armonía con el ejército se trata de adoptar en la armada la denominación de primeros y segundos tenientes de infantería de marina.

En la caja del ministerio de Ultramar, y desde el día 5 al 12 del corriente, se pagará la mensualidad de octubre último á las clases pasivas de Puerto Rico que tienen concedido el derecho á percibir sus haberes en aquella, habiéndose verificado el giro con el quebranto de 1771 por ciento.

Es oficial la íntima unión de conservadores y romeristas en la provincia de Córdoba, y el restablecimiento de las relaciones políticas más cordiales entre el conde de Torres-Cabrera y el conde de Cárdenas.

Está confirmado que el Banco de España no piensa por ahora elevar el tipo de los descuentos. Al mismo tiempo se ocupa de la adquisición de barras de oro y plata.

Es muy posible que en el primer consejo de ministros se trate del proyecto de la reforma de las tarifas aduaneras.

Una comisión del patronato del Hospital del Niño Jesús ha estado ayer á invitar á S. M. la reina para que asista á la inauguración de aquel benéfico asilo, que ha de verificarse hoy; pero teniendo ya S. M. distribuidas las horas para este día, y no queriendo aplazar tampoco la inauguración de una obra benéfica como el Hospital mencionado, no ha consentido en que se dilate por su causa aquella solemnidad, que por tanto se verificará hoy, como anuncian las invitaciones, aunque sin la asistencia de sus majestades y altezas reales.

Ayer mañana ha firmado S. M. la reina los siguientes decretos de Gracia y Justicia:

Trasladando á teniente fiscal de la Audiencia territorial de Valladolid á D. José González Torreblanca, magistrado electo de la de lo criminal de Cartagena.

Idem á esta vacante á D. Tomás Minguéz y Ranz, teniente fiscal electo de la de Valladolid.

Comutando por la inmediata de cadena perpétua, la pena de muerte que la Audiencia de Oviedo impuso á Fabián Sebastián Iglesias, en causa por el delito de parricidio.

El Sr. D. F. O., de quien se ha hablado estos días con motivo de la reciente liquidación de Bolsa, no es el dueño del Bazar X, D. Federico Ortiz.

Por una equivocación apareció en la portada del actual folletín, que su autor era Carlos Merouvel, siendo así que es original del conocido novelista Andrés Theuriot.

Ayer tarde en Bolsa, durante la hora de cotización oficial, se han hecho operaciones por valor de 13.212.600 pesetas nominales, repartidas en la siguiente forma:

El 4 por 100 interior, al contado y á plazo, 10.118.200 pesetas.  
El 4 por 100 exterior, al contado y á plazo, 2.832.900 pesetas.  
Amortizable, 232.000 pesetas.  
Acciones del Banco de España, pesetas 29.500.  
El total de las operaciones publicadas ha sido de 179.

Probablemente el casco de la fragata *Sagunto* será utilizado pronto en un arsenal español para transformar el referido buque.

En todas las regiones de la península es al presente inmejorable el estado de los campos.

Mañana es esperado en Madrid el ministro de Ultramar, Sr. Romero Robledo.

Pronto verá la luz pública, en inglés, la *Farmacología moderna y alcoholoterapia*, de nuestro amigo el doctor Valledor, después de haber sido traducida al francés tan notable publicación.

Es probable que durante las fiestas de Navidad se celebre un *meeting* republicano centralista en Zaragoza.

La Bolsa ha estado ayer bastante animada. Los valores públicos han experimentado un alza de alguna importancia á consecuencia de las noticias de París, que son buenas.

La calma de los círculos políticos es completa. En el partido liberal, los hombres más caracterizados son partidarios de una campaña de crítica en la legislatura próxima, sin violencias ni extremos de combate. Antes de la reunión de las Cortes habrá un acuerdo ó una fórmula común para tratar de todos los problemas económicos.

Es probable que en el próximo consejo de ministros se trate de la convocatoria y reunión de Cortes.

Sabemos que el señor ministro de Marina tiene el propósito de reducir á dos años el tiempo de embarco de los tenientes de navío de primera clase. El asunto se halla en tramitación en la forma debida.

EDICION DE LA MAÑANA

DE MADRID DE HOY 4 DE DICIEMBRE

A LAS SEIS DE LA MAÑANA

La Gaceta de hoy contiene las disposiciones siguientes:

**PRESIDENCIA.**—Reales decretos relevando del cargo de presidentes de la seccion de guerra y marina del Consejo de Estado, al teniente general don Ignacio M. del Castillo y nombrando para este cargo al vicealmirante de la armada D. José M. de Beranger.

**HACIENDA.**—Real decreto concediendo un crédito extraordinario de 33997 pesetas al presupuesto del ministerio de Estado del año económico de 1890 á 91 hoy en ampliacion.

**GRACIA Y JUSTICIA.**—Reales decretos sobre movimiento de personal.

**TELEGRAMAS DE FABRA.**

Londres, 3.  
Clausura de la Bolsa de hoy:  
4 por 100 exterior español, 67'25.

París, 3.  
Segun despachos del periódico *La France*, el gobierno se muestra dispuesto á no oponerse á ninguna medida de iniciativa parlamentaria que pueda preparar la separación de la Iglesia y el Estado, ya se trate de leyes sobre asociaciones religiosas, bienes de manos muertas ó policía de cultos.

El gobierno se muestra dispuesto, por otra parte, á no proveer hasta nueva orden las sedes episcopales que vacuen.

París, 3.  
El Consejo de ministros ha decidido pedir á la Cámara de los diputados el aplazamiento de la interpelacion de M. Hubbard respecto de la actitud del clero hasta que hayan sido aprobados los presupuestos.

París, 3.  
El ministro del Interior, M. Constans, presentará á la Cámara un proyecto relativo á higiene pública, en el que se obligará á los municipios y á las autoridades, así como á los particulares á realizar obras de saneamiento.

Londres, 3.  
Un despacho del ministro inglés en Pekin, recibido hoy en esta capital, dice que en los últimos sucesos ocurridos en aquel país, ningun europeo ha sido asesinado.

París, 3.  
A pesar de la oposición del ministro de Comercio, el Senado ha dado su aprobación á la enmienda, estableciendo derechos sobre los granos oleaginosos, aunque menos elevados que los propuestos por la comision y que fueron rechazados el martes.

De acuerdo con lo pedido por monsieur Roche desechó el recargo de tres francos sobre los azúcares coloniales extranjeros.

París, 3.  
La Cámara de diputados ha aprobado el presupuesto de las Colonias despues de desechar varias enmiendas sobre la evacuacion del Tonkin.

La Cámara, de acuerdo con el gobierno, ha fijado el día 11 del actual para que M. Hubbard desarrolle su interpelacion.

Roma, 3.  
En la sesion celebrada esta tarde por la Cámara, el Sr. Cavallotti interpelló al gobierno sobre las declaraciones hechas en el Parlamento austriaco por el presidente del Consejo de ministros de dicha nacion, señor conde de Kalnoki, respecto á la cuestion romana. El diputado radical considera como un acto censurable la extraordinaria ingerencia de un ministro de una nacion aliada en los asuntos interiores de Italia.

Este debate continuará en la sesion de mañana.

Buenos Aires, 3.  
Es inexacto que reine la fiebre amarilla en varios puntos de la republica. Unicamente se han registrado algunos casos aislados en Coventillo.

La poblacion se muestra tranquila por conocerse las escasas proporciones de la epidemia.

Por iniciativa del archivero provincial de Hacienda de Avila, D. Enrique Ballesteros, va á fundarse en aquella localidad un Museo provincial de antigüedades, á cuyo efecto y á petición de dicho señor, se han nombrado ya por la Diputacion y el Ayuntamiento de la capital las comisiones que estudian los medios de realizar su proyecto.

El Ateneo Mercantil de Valencia ha dirigido al Sr. Moret el siguiente telegrama:

«Valencia 2 diciembre.  
Ateneo Mercantil, de que V. E. es digno presidente honorario, agradece profundamente artículos publicados *Liberal* cuestion vinos y discurso Circulo Mercantil en favor de los intereses del comercio general. Rutégole, como presidente Ateneo, en nombre de las clases mercantiles, continúe campaña emprendida, inspirándose con alteza de miras en los intereses nacionales.—Presidente, Francisco Javier Calabuig.»

En el Ateneo de Madrid se prepara una velada musical para celebrar el cuarto centenario de Mozart.

La esposa é hija mayor de D. Carlos de Borbon se encuentran en Viena, atacadas de la *grippe*, epidemia que reina en aquella capital.

Comentaban anoche varios conservadores un suelto de *El Correo* en que se censura el relevo del general Castillo, y manifestaban profunda extrañeza al ver que estas críticas procedian del órgano de un partido, que, segun ellos, se habia distinguido por su falta de escrúpulos en materia de violentas censuras.

Recordaban, relativamente al Consejo de Estado, no solo el cambio de todos los consejeros conservadores al subir al poder el gabinete Sagasta, sino la cesantia del respetable Sr. Guerola, hombre de administracion más que político, decretada tres años despues de estar en el poder el gobierno liberal.

Hablaban luego del relevo del señor Barzanallana del cargo, inamovible, de presidente del Tribunal de Cuentas, hecho insólito que ponian en parangon con el respeto guardado por los conservadores al Sr. Albarada y actualmente al Sr. Navarro Rodrigo en el propio destino.

Evocaban despues la memoria del ilustre juriconsulto Sr. Calderón Collantes, á quien tras haberle vejado con una investigacion inquisitorial para averiguar su edad, se le jubiló bruscamente arrancándole del sitial en que presidia el Tribunal Supremo, y hacian notar que seguia respetándose, por ahora, en ese alto cargo al señor Igon, sin ocuparse de sus ideas políticas.

Por último, referian los citados conservadores las edificantes peripecias de la sustitucion del Sr. Sanchez Bustillos en el empleo de gobernador del Banco Hipotecario por D. Pio Gullon, no sin que para vencer las resistencias sucesivas del consejo de dicho establecimiento, que poseyendo el derecho de presentacion al mencionado puesto, expresó primero su deseo de conservar á su frente al Sr. Bustillos y de reemplazarle, en todo caso, por los Sres. Grouzard ó Camacho, titubase el Sr. Puigcerver en amenazarle con las iras del ministro de Hacienda sino se nombraba al candidato personal del Sr. Sagasta.

Con tales recuerdos se asombraban los ministeriales de lo que llamaban la temeridad del diario fusionista, en censurar el derecho, nunca disuadido, del gobierno á hacer los cambios que crea oportuno en los altos puestos de la administracion pública.

Dice un periódico de San Sebastian que la reina doña Isabel ha decidido pasar el invierno en el real alcazar de Sevilla.

El Sr. Villaverde entregó todos sus proyectos de reformas jurídicas al señor Cos-Gayon, acompañados de una Memoria explicativa, á fin de que puedan presentarse en las Cámaras.

Así que el señor ministro de Gracia y Justicia termine su ponencia sobre aranceles, examinará el proyecto de reforma del Código de comercio en la parte relativa á quiebras y suspensiones de pagos.

El diputado carlista Sr. Barrio Mier ha salido para Asturias, de donde regresará á fin de año para tomar posesion de su cátedra de la Universidad Central.

En los centros artísticos se indica la idea de sacar á concurso entre los alumnos de todas las escuelas de Bellas Artes de España el modelo de lápida que, por suscripcion general entre el elemento estudiantil, va á colocarse en Palos de Moguer con motivo del centenario de Colón.

Anoche se puso en escena en el teatro de la Princesa, por primera vez en esta temporada, la graciosísima come-

dia de Sardou *Divorcímonos*, que es sin disputa una de las obras que mejor interpreta la señora Tubau.

La sala de este elegante teatro se vio concurridísima, no escatimando los aplausos á todos los artistas que tomaron parte en la misma, especialmente á la señora Tubau y al Sr. Manini.

El tribunal diocesano que conoce de los ejercicios de oposicion á curatos vacantes en el obispado de Madrid-Alcala, ha empezado ya á desempeñar su arduo cometido de revisar y juzgar los ejercicios de los señores sacerdotes que tomaron parte en dicho concurso, proponiendo realizar su obra con el mayor celo y solitud.

Nuestro venerable prelado, con su actividad proverbial, parece que desea que no se levante mano hasta concluir este trabajo de revision y de juicio, que está poniendo de relieve ejercicios verdaderamente notables.

El notable artista D. Agustín Lharj dy ha remitido, con destino al álbum de la prensa asociada, un precioso paisaje á la acuarela. Con esta obra queda definitivamente cerrada la admision de trabajos, pues están preparándose convenientemente, para ser expuestos, creyendo que en la próxima semana podrá celebrarse la exposicion y venta pública de los donativos hechos.

TELEGRAMAS DE LA CORRESPONDENCIA.

(NACIONALES)

Bilbao, 3 (9'35 n.).  
A las doce de la tarde de hoy, cuando las mujeres empleadas en la descarga de bacalao de un buque atracado al muelle de Ripa, dejaban el trabajo para comer, un grupo de las mismas tomó la direccion de la calle del Principe, y una de las mujeres que lo formaban, queriendo evitar ser cogida por unos carros, se arrojó á la via férrea en el momento mismo en que pasaba una máquina de maniobras del ferrocarril del Norte, siendo alcanzada y arrollada por la misma y quedando su cuerpo completamente destrozado. La desgraciada se llamaba María Bilbao, y su muerte ha sido muy sentida. El juzgado ordenó en el acto el levantamiento del cadáver.—*Coll y Maignan*.

Bilbao, 3 (9'40 n.).  
No ha sido la desgracia referida la única ocurrida hoy en esta capital. A la una de la tarde, un tren de los que hacen el servicio de Bilbao á las Arenas, compuesto de cinco vagones con tierra, procedente de la Salve, al llegar á nuestra estacion no pudo detenerse, á pesar de haber forzado los frenos el maquinista, y chocó contra el pretil, yendo á caer la máquina al callejon que separa las escaleras de la estacion y el nuevo Ayuntamiento. La máquina cayó desde 10 metros de altura. Una pobre mujer que en aquel momento subia las escaleras para tomar el tren, fué aplastada por las piedras desprendidas del pretil, salvándose un niño que iba con ella y un caballero que presenció el triste suceso.

La máquina quedó destrozada completamente, apoyada su parte delantera en el suelo y la posterior en las escaleras. En la máquina iban el maquinista, un fogonero y el director del tren. Este al notar la imposibilidad de contener la marcha, dió á sus compañeros la orden de que se arrojaran á tierra, como lo verificaron, igual que él, salvándose de una muerte segura. Al caer la máquina se rompieron los enganches que la unian á los demás coches. Los daños materiales son de gran consideracion.

En cuanto la triste noticia circuló por el vecindario, un inmenso gentío acudió al lugar de la catástrofe.—*Coll y Maignan*.

Bilbao, 3 (9'45 n.).  
Más desgracias. En la mañana de hoy un vecino de Sestao, llamado Agustín Rodrigo, y natural de Zaragoza, ha sido encontrado muerto en su lecho. Diose que padecía de enagenacion mental, complicada ultimamente con el trancazo, y se cree falleció por asfixia, á consecuencia de quererse tragar un bolicho de la cama de hierro. El domingo pasado habia querido matarse arrojándose al Cadagua desde el puente de Bureca.—*Coll y Maignan*.

San Sebastian, 3 (8 n.).  
Esta mañana fué descubierto en la playa de la Concha el cadáver de Celestino Echeveste, con una profunda herida en el lado derecho de la cabeza. Era de profesion cochero, contaba treinta y cuatro años y se ignora la causa de la desgracia.

Esta tarde, hallándose el grabador D. Esteban Olaviola examinando un revólver en la avenida de la Libertad tuvo la desgracia de que se le disparase, causándole en la frente una herida de pronostico reservado.

Temperatura primaveral.—*El corresponsal*.

Valencia, 3 (7'30 n.).  
El gobernador de esta provincia, Sr. Ojeto, ha recibido carta del ministro de la Gobernacion, elogiando su gestion y significándole estar plenamente satisfecho de sus servicios. Los diputados y senadores de la provincia le prestan tambien su concurso.—*Ferrando*.

Bolain del día 3.

Contado, 00'00.—Fin de mes, 73'15.—Fin próximo, 00'00.—Barcelona: interior, 73'17.—Exterior, 75'37.—París, 00'00.—Id. vista, 12'60.—Londres, 67'50.

TELEGRAMAS DE FABRA:

Paris, 3. Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 67-25.

Londres, 3. Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 66-75.

Buenos Aires, 3. Precio del oro en el día de ayer 371.

Berna, 3. De la información abierta con motivo del accidente ferroviario ocurrido en Goethingen, resulta que el maquinista muerto en el momento del choque tuvo la intención premeditada de que ocurriera la catástrofe para vengarse, según se asegura, de una suspensión de tres meses que acababa de sufrir por faltas en el servicio.

Berlín, 3. Despachos oficiales recibidos de Pekín afirman que las noticias referentes a la insurrección de la Mongolia Oriental han sido muy exageradas por los corresponsales, declarando además el gobierno que dicho movimiento es puramente local y que carece de la importancia que se le ha supuesto.

Paris, 3. El tribunal correccional ha condenado al periódico El Figaro al pago de una multa de 500 francos por haber abierto la suscripción destinada a pagar la multa impuesta por el supremo arzobispo de Aix monseñor Gouthé Soulard.

Paris, 3. Un despacho de Roma que hoy publica La Libertad, dice que el Papa Leon XIII trata de dirigir una carta al episcopado francés invitándole a que cese en su actitud agresiva al gobierno.

Paris, 3. El Diario de los Debates dice con referencia a noticias del ministerio de la Guerra que el súbdito español Enrique Bramont, cuya prisión ilegal denunció ayer El Figaro, era realmente desertor buscado desde 1885. Añade que dicho joven jamás había invocado su calidad de súbdito español.

No obstante esta rectificación, se sabe de una manera positiva que el aludido, Enrique Bramont ha servido el tiempo reglamentario en el ejército español de Cuba, por haber pedido y obtenido desde hace años la naturalidad española.

Paris, 3. El Sr. Hubbard pedirá al explicar su interpeleación al ministro de Justicia en el Senado, la denuncia del Concedato en un plazo que no exceda de un año.

Buenos Aires, 3. Los trabajos para llegar a un acuerdo conciliatorio entre los partidos de la Unión cívica nacional y el autonomista nacional, cuyo jefe es el general D. Julio Roca, pueden considerarse como fracasados por completo. Con este motivo se espera una lucha muy enconada en la próxima elección presidencial.

Paris, 3. El obispo de Bayona ha mandado

publicar en La Semana Religiosa una nota explicando el incidente del domingo último ocurrido en la catedral. Resulta de dicha nota que el prelado se limitó tan solo a afirmar su respeto a las instituciones de Francia.

Londres, 3. The Daily Chronicle publica hoy un despacho de Tient-Sin confirmando la noticia, ya comunicada en anteriores telegramas, de que la rebelión de Mongolia no ha tenido las proporciones que se creyó en los primeros momentos. Añade que se trata exclusivamente de una partida de malhechores extraña a toda cuestión política, y termina diciendo que en la región de Tient-Sin y Pekin reina completa tranquilidad.

Nueva York, 3. El periódico El Herald, con referencia a despachos de Panamá, dice que las elecciones presidenciales en la república de Colombia se verificarán pasado mañana y que el candidato que cuenta más probabilidades de triunfo es el del partido liberal, Sr. Velez. Se teme que en la elección ocurran algunos desórdenes por las luchas existentes entre los partidos.

Entre la marina y el pueblo de Ferrol ha sido muy bien recibido el nombramiento del general Carranza para el mando superior de aquel departamento. La prensa aplaude al gobierno y dice que, conociendo el Sr. Carranza de las necesidades de aquel arsenal, sabrá recabar para ellos la protección oficial.

Hemos recibido copia de la exposición que los fabricantes de mantas de

Palencia dirigen al señor ministro de Estado en demanda de que favorezca sus intereses, procurando la rebaja de los derechos de tarifa hoy vigentes al celebrar el nuevo tratado de comercio con Portugal.

Los exponentes no dudan de que tendrán en su apoyo el concurso de la prensa periódica, para alcanzar lo que con tanta justicia reclaman.

AVISOS ÚTILES

VENTA DE FINCAS AL CONTADO O A PLAZOS. SUBASTA PÚBLICA. En el Banco Hipotecario el día 19 del corriente mes, a las dos de la tarde. Condiciones y pormenores de manifiesto en dicho Banco.

BOLSA DE MADRID.—COTIZACION DEL 3.

Table with columns: ULTIMOS PRECIOS, DEL 2, DEL 3. Rows include Deuda perpetua al 4 por 100 inter., Deuda amortizable al 4 por 100, etc.

Cambios sobre plazas extranjeras. Paris 8 dias vista, 12-60. Londres a la vista (libre esterlina) pesetas, 28-40.

ESPECTACULOS PARA EL DIA 4. TEATRO REAL.—No hay funcion. ESPAÑOL.—8 1/2.—(Mar y cielo.—Secretaria particular.) COMEDIA.—8 1/2.—T. 2.º.—Serie 3.ª.—El sueño dorado.—Julia.

JEROGLIFICO



SOLUCION DEL ANTERIOR: Tus cabellos son la noche, tus cejas arcos de luna, tu cara sol en Oriente, tu boca rosa del Turia.

EL FRASCO DE PÓLVORA DESTAPADO

De un libro escrito por uno de los médicos más eminentes de Inglaterra tomamos el siguiente párrafo. Léase una vez, dos, tres, hasta que se haya comprendido la idea perfectamente y luego se puede leer el resto del artículo. Hélo aquí más claro que el agua, más sencillo que nada. Todas nuestras enfermedades ordinarias, gota, reumatismo, bronquitis, neumonía, pleuresía, asma, locura, epilepsia, nunca atacan a un individuo saludable sino que son el resultado de enfermedad existente y se desarrollan, nunca se producen a consecuencia de haber violentado la economía.

Esta historia parece una novela y algunos es posible que se resistan a creerla. Sin embargo, es verdad y de fácil comprensión, si se la estudia bajo el punto de vista del párrafo que hemos aconsejado se lea tres veces. Como todas las otras enfermedades, el reumatismo se debe a la pobreza e impureza de la sangre. La impureza consiste en un veneno ácido producido en el estómago y los intestinos, por alimento fermentado y no digerido, que algunas veces existe años enteros sin dar lugar a ningún daño importante. Es como un frasco de pólvora destapado, que no ofrece peligro si no cae en una chispa. Al fin sucede que la intemperie, la humedad, el frío o cualquier descuido provocan una crisis. Entonces son los trabajos en la forma de alguna enfermedad especial, reumatismo, bronquitis, neumonía, tisis o alguna otra dolorosa o fatal. ¿Comprende usted? Si así es, verá usted por qué curar al Jarabe de la Madre Seigel, mientras que otras medicinas y otros tratamientos son como si quisieramos componer un tubo de hierro con un poco de mailla.

Si el lector se dirige a los señores A. J. White, Limitado, de 138, calle de Caspe, Barcelona, tendrán mucho gusto en enviarle, gratuitamente, un folleto ilustrado que explique las propiedades de este remedio.

El Jarabe Curativo de la Madre Seigel, está de venta en todas las farmacias. Precio del frasco, 14 reales. Frasco, 8 reales.

CALDO DE ABRIGOS Y VESTIMENTOS. Abrigo de 200 pias. 4 25 y 50 pias.; vestidos de 300 pias. 4 50 y 75 pias. Echegaray, 18, pral.

PÉRDIDA DE LA TARDE DEL MAR. Perro grande dogo-alm. atigrado. Granficarín D.ª Bárbara de Braganza, 10, 2.º.

SE CEDE HABITACION AMUEBLADA, con 6 sin. Pelayo 8, 2.º d.ª.

LA SECA.—TRAVESIA DE ATRUJILLOS, 1, 2.º, señores informados.

SE CEDE GABINETE Y ALCOBILLA a caballero solo: Razon, Fuencarral, 5, portería.

ALMONEDA. GRAN MOBILIARIO: hay piano, Sordo, 27, bajo.

DIANO VERTICAL PLEYEL SE vende. Ayala, 4, duplicado, 4.º.

ALMONEDA DE UN MOBILIARIO. sillas, gabinetes, alfombras, cama palanquin, arañas y pianos. Fuencarral, 10, pral.

PRIMER ANIVERSARIO DE LA SEÑORA D.ª JOSEFA ZABALA DE RUIZ QUE FALLECIO EL 4 DE DICIEMBRE DE 1890. R. I. P. Su desconsolado esposo D. Fermín Ruiz; su madre, D.ª Dolores Zaballa; sus hijos D. José y D.ª Dolores del Noval, D. Agustín Galíndez y demás hijos políticos, hermanos, sobrinos y demás parientes, Suplican a sus amigos se sirvan encomendarla a Dios y asistir a la misa de funeral que por el eterno descanso de su alma se celebrará en la iglesia de San Luis a las diez y media de la mañana del día 4 del corriente.

UN MUY BUENAS CONDICIONES se traspaasa una bonita tienda de joyería, sin géneros. Razon, Carmen, 9 y 11.

VINOS BLANCOS BAYO, especiales para pescados. Vinagre de uva. 8, CERVANTES, 3.

EMPLEADOS Para desempeñar el cargo de subinspectores de una importante sociedad de crédito española, en las capitales de provincia y pueblos cabezas de partido judicial de las mismas, se necesitan personas de inteligencia, actividad y reconocida moralidad.

SE DESEAN REPRESENTANTES para colocar un artículo de gran utilidad, indispensable en toda familia. Venta segura con solo verlo. Diríjase a Mr. Paul de Boyerres, 201, Bd. Voltaire, Paris.

ALMONEDA, SALON, COLAGaduradas, gabinetes y comedor, Plaza de Bilbao, 6, bajo derecha.

BUENO, NUEVO, BARATO. Prensas hidráulicas magníficas. Molinos para aceituna, etc. Razon, Clavel, 11, portería.

SILLERIAS GABINETES de 28 duros y mesas ministras de cedro. Carbon, 7.

COMPANIA DE LOS CAMINOS DE HIERRO DEL NORTE DE ESPAÑA. Deseando esta Compañía adquirir cien mil kilogramos de desperdicios de algodón de color y diez mil kilogramos de desperdicios de algodón blanco, celebrará al efecto concurso público el día 5 de enero de 1892, a las once de la mañana, en su domicilio de esta corte, Paseo de Recoletos, núm. 17.

VINO PEPTONA DE ARRIETA TONICO NUTRITIVO.—FRASCO, 10 REALES. Doña Bárbara de Braganza, 6, botica.

GUIA para la DESTILACION del Coñac y de los Aguardientes y TARIFA ILUSTRADA de APARATOS DE DESTILACION. Intermitente, Maza, Continua y de Rectificación, Sistema Deroz. SE MANDAN GRATIS POR DEROZ Fils Ainé, Constructeur. PARIS—73, 75, 77, Rue du Théâtre—PARIS.

COMPANIA DE LOS CAMINOS DE HIERRO DEL NORTE DE ESPAÑA. Deseando esta Compañía adquirir noventa mil kilogramos de trapos de color, y cuarenta mil kilogramos de trapos blancos, celebrará al efecto concurso público el día 5 de enero de 1892, a las once de la mañana, en su domicilio de esta corte, Paseo de Recoletos, núm. 17.

TERCER ANIVERSARIO EL SEÑOR DON VICENTE SANFORD Y AYUSO licenciado en derecho civil y canónico, falleció el 4 de diciembre de 1888, a los 27 años de edad. R. I. P.

Su desconsolada madre doña Vicenta Ayuso, sus hermanos don Enrique y don Evaristo, y sus hijos políticos, suplican a sus amigos que se sirvan encomendarla a Dios y asistir a la misa de aniversario que se celebrará mañana 4, a las once de la mañana, en elatorio del Caballero de Gracia.

Las misas rezadas que los sacerdotes adscritos celebren en el propio día y templo, serán también aplicadas en sufragio del alma del finado. Madrid 2 de diciembre de 1891.—El Director de la Compañía, D. J. C.

COMPANIA DE LOS CAMINOS DE HIERRO DEL NORTE DE ESPAÑA. Teniendo necesidad esta Compañía de adquirir 360,000 kilogramos de aceite de oliva para alumbrado y engrase, celebrará al efecto concurso público para el suministro de dicho aceite, el día 4 de enero de 1892, a las once de la mañana, en su domicilio de esta corte, Paseo de Recoletos, núm. 17.

ACADEMIA ESPECIAL DE PREPARACION. Primer grupo: Academia General Militar. Segundo grupo: Escuela Naval de Ingenieros. Tercero grupo: Ingenieros y Arquitectos. Director y profesores facultativos para cada grupo: D. Claudio del Pinar, teniente coronel comandante de artillería y antiguo oficial de artillería de marina.

SUBASTA DE PASTOS. Los renombrados pastos del Molecón, La Huelga, y Prado Nuevo, situados a orillas del Jarama, término del pueblo de Barajas de Madrid y propios del Excmo. Sr. Duque de Fernán-Núñez, se arriendan en pública, extrajudicial y doble subasta que tendrá lugar el día siete del corriente a las dos de su tarde, en Madrid, oficinas de dicho excelentísimo señor, calle de Santa Isabel, números 42 y 44, y en Barajas, casa administración del mismo, calle Empedrada, número 2. En ambos sitios se halla de manifiesto el pliego de condiciones.

LA POCION BRU es remedio seguro y nada molesto. Lo acreditan numerosas certificaciones de médicos y el testimonio unánime de muchos pueblos que han venido epidemias terribles con el uso de la POCION BRU. Daremos los nombres a quien desee comprobarlo: 8 pesetas en las farmacias. Por mayor, Melchor García, Capellanes, 1, Madrid.